

Être porte-drapeau : le rêve de Constance, 10 ans

Très motivée à devenir porte-drapeau la jeune Étrechoise Constance Verschoote-Lamatte a été choisie pour porter le fanion du 5^e Bataillon de chasseurs à pied.

C'est à la maison partagée Âges & vie de Montgiray que Constance Verschoote-Lamatte, 10 ans, habitante d'Étrechet, a rencontré André Noizat pour une transmission intergénérationnelle symbolique du fanion du 5^e Bataillon de chasseurs à pied (BCP), mardi 22 juillet, en présence de Jean-Jacques Béranguier et Bruno Duteil respectivement président et vice-président de l'association des Amis de la Martinerie.

« Depuis que je suis petite, j'accompagne ma mamie aux cérémonies »

« Nous avons rencontré André Noizat il y a quelques années. Il nous a confié le fanion du 5^e BCP. Conservé aujourd'hui à la Maison départementale de la mémoire militaire, il ressort pour les manifestations », explique Bruno Duteil. Lors d'une cérémonie à Châteauroux, une rencontre inattendue a eu lieu. « Une dame est venue me voir, il s'agissait de la grand-mère de Constance, elle-



André Noizat et Constance Verschoote-Lamatte, entourés de Bruno Duteil et Jean-Jacques Béranguier lors de la passation du fanion du 5^e BCP. (Photo NR)

même porte-drapeau. Constance m'explique son souhait d'être porte-drapeau, confie Jean-Jacques Béranguier. Je lui ai expliqué que porter un drapeau classique, vu le poids, serait compliqué de par son jeune âge

mais un fanion, plus petit, pourrait être possible. »

Grâce à elle, le fanion du 5^e BCP ressortira

L'idée a fait son chemin, Constance a accepté les cinq condi-

tions requises pour mener à bien cette mission: avoir une tenue appropriée, savoir porter le fanion, participer aux cérémonies en dehors de la période scolaire, connaître l'histoire du 5^e BCP et faire connaissance avec André Noizat. Toutes les conditions ont été remplies. La rencontre avec André Noizat, l'ancien détenteur du fanion, a marqué le point d'orgue de cette transmission. Celui-ci s'est montré ravi: « C'est bien, il ne restera pas enfermé. Il va ressortir, contrairement à d'autres qui ne revoient jamais la lumière. »

Quant à Constance, elle a expliqué son engagement: « Depuis que je suis petite, j'accompagne ma mamie aux cérémonies. Elle m'a inspirée. J'ai toujours voulu être porte-drapeau ». Le calendrier s'annonce dense avec une dizaine de dates, en septembre, la cérémonie pour la libération de Châteauroux et le 11 Novembre dans un avenir proche. Constance pourra porter le fanion lors des commémorations dans tout le département de l'Indre. Une belle promesse d'engagement citoyen et une passation de mémoire que sa génération continuera à faire vivre.